

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Quotidienne. Un An. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois. POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00 POUR L'ETRANGER... \$15.15 \$7.55 \$3.75 \$1.35 Les abonnements se soldent invariablement d'avance.

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Hebdomadaire. Un An. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois. POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 75 ct POUR L'ETRANGER... \$4.00 \$2.05 \$1.35 \$1.05 Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois.

L'Abeylle de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

Journal Français Quotidien

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 16 MAI 1899.

Fondé le 1er Septembre 1827

NEW ORLEANS PUBLISHING CO., LIMITED. Bureaux: 323 rue de Chartres, Entre Conti et Bienville.

POUR LES PETITES ANNONCES DE DEMANDES, VENTES ET LOCATIONS, ETC., QUI SE SOLDENT AU PRIX RÉDUIT DE 10 CENTS LA LIGNE, VOIR UNE AUTRE PAGE.

DEPECHE

Télégraphiques

TRANSMISES A L'ABEILLE

Jusqu'à la dernière heure.

SERVICE DE LA

PRESSE ASSOCIEE

—ET—

Service Spécial

DE TOUTES LES PARTIES DU

MONDE.

Nouvelles Etrangères.

Inauguration d'une grande filature au Mexique.

Mexico, 15 mai.—Le président Diaz, les membres de son cabinet et bon nombre de personnages de distinction sont allés à Orizaba, Etat de Vera-Cruz, par train spécial. Le Président va inaugurer socialement la nouvelle filature de coton de Santa Rosa, appartenant à la compagnie de manufacture de Vera Cruz. La filature est une des plus importantes du pays; elle reçoit de la rivière Atayac une puissance électrique de 1000 chevaux. De nombreux marchands de tissus sont intéressés dans cette affaire. Un certain nombre de filatures de ce genre se construisent dans différentes parties du pays.

Une dépêche d'Aguinaldo à la junte de Londres.

Londres, 15 mai.—La junte Philippino d'ici a reçu d'Aguinaldo, un message dans lequel il dit que le gouvernement Philippin a résolu de continuer la guerre jusqu'à ce qu'il ait obtenu l'indépendance. Les Philippines rejettent énergiquement les ouvertures de paix faites par les Américains, sur le principe de l'autonomie restreinte avec promesse d'un "self government" pour l'avenir.

Les Philippines demandent la stricte exécution des articles de la constitution américaine, et des traités conclus avec les Américains, alors que ceux-ci implorant l'alliance des Philippines dans leur lutte contre les Espagnols. Tous les généraux philippins sou-

tiennent Aguinaldo. Les rapports faits sur des ouvertures faites par le général Luna sont faux. Notre armée est près de Manille; elle attaque en même temps sur toute la ligne. La chaleur et les pluies enlèvent beaucoup de monde aux Américains.

Tous les hôpitaux sont encombrés de malades et de blessés. Quatre cents hommes du régiment de Cincinnati ont été emprisonnés par le général Otis pour insubordination et refus de se battre. Les troupes régulières casernées à Manille et autres villes n'ont rien à faire. On abuse des volontaires; ils sont toujours au feu, avec de pauvres rations. Le mécontentement est général parmi les Américains et les Européens.

La Reine Victoria au Palais de Kensington.

Londres, 15 mai.—La reine Victoria est arrivée à Londres, aujourd'hui, de Windsor, accompagnée du duc et de la duchesse d'York; elle s'est rendue, avec toute sa suite, au palais de Kensington, en landau à 4 chevaux, avec une escorte d'un détachement de la garde. La foule qui faisait la haie était enthousiaste. La Reine a visité les anciens appartements où elle a passé son enfance, avant qu'on ne les ouvre au public.

Mme Choate, femme de l'ambassadeur des Etats-Unis, assistera à la réception de la Reine, demain. De plus, Mme Parrieh, sa sœur, Mme Jennings, de Philadelphie, Mlle Mora, de Chicago, Miss Mary Stillman, de New York l'accompagneront. Dans le Cercle Diplomatique Mme Choate présentera Miss Choate et Mme et Mlle Lashman, femme et fille du ministre des Etats-Unis en Suisse.

A son arrivée à la station de Paddington, elle a aperçu sur la plate-forme un terrier irlandais à long poil qui, porte le nom de "Tom" et fait la quête pour les veuves et les orphelins dans les environs de la station. La Reine s'est fait amener "Tim" par le conducteur du train. Après l'avoir caressé, elle lui a glissé une pièce d'or dans la tirelire de métal qu'il porte au cou.

Le général Gomez et le paiement des soldats cubains.

La Havane, Cuba, 15 mai, midi.—Le général Maximo Gomez a notifié aujourd'hui le gouverneur général Brooke qu'il ne pouvait pas plus longtemps agir comme représentant de l'armée cubaine dans la distribution des \$1,000,000 alloués par le gouvernement des Etats-Unis aux soldats cubains.

Le général Gomez a ajouté que c'était avec le plus grand regret qu'il était arrivé à cette décision, et qu'il professait les sentiments les plus amicaux pour le général Brooke personnellement et officiellement, mais qu'il ne pouvait pas plus longtemps représenter l'armée cubaine en présence d'une cabale fomentée par de nombreux officiers subordonnés pour contraindre et, s'il est possible, faire échouer la distribution de l'argent. Le général Gomez a expliqué ensuite que des membres de l'ancienne assemblée cubaine conduite par Maya Rodriguez, Martin Sanguilly, Juan Gilberto et d'autres mécontents avaient organisé la majorité des officiers contre lui, et que s'il lui était encore possible de mener à bien l'affaire de la distribution de l'argent il était dégoûté et désirait ne plus se mêler de cette question. Il pensait, conséquemment, que le général Brooke pourrait agir plus efficacement seul.

Le général Gomez a communiqué ses vues au général Brooke dans une entrevue qui a duré une heure et demie. Le général cubain était accompagné de Carlos Cespedes, fils de l'ancien président cubain de ce nom, dont on a déjà parlé pour la présidence de l'île de Cuba.

Le général Brooke a exprimé sa sympathie pour le général Gomez. Il a dit qu'il regrettrait sa décision, mais que si Gomez était décidé à ne pas la changer il agirait sans délai. Il a été ensuite décidé d'un commun accord que le général Gomez lancerait demain une manifeste à l'armée cubaine. Ce manifeste sera préparé ce soir et soumis au général Brooke.

Après sa publication, ce dernier annoncera les mesures qu'il aura décidé de prendre. Il est résolu à ne plus tergiverser avec les Cubains à propos de cette affaire.

Il possède les rôles des soldats et des sous-officiers, et une somme de \$75 sera offerte à chacun d'eux sur conditions préalablement fixées.

La Foire de l'Etat de la Louisiane.

OUVERTE TOUTE LA JOURNEE, LES DIMANCHES INCLUS, JUSQU'A 11 H. P. M.

Entrée, 25 sous.

Des Exhibitions Commerciales sans Pareilles dans des Emplacements Décorés avec Goût.

VUES DE LA GUERRE!

L'EXHIBITION DE CHEVAUX

Deuxième Journée

Première Représentation d'un événement instructif et édifiant.

Les messieurs suivants ont été nommés pour servir sur le Comité de Réception de l'Exhibition des Chevaux et sont requis de se rapporter sur le Grand Stand du Fair Grounds à 1 heure P. M., les jours nommés:

Deuxième Jour—Mardi, 16 mai.

CHAS. T. SONTAT, Président;	S. F. B. Moore,	John F. Tobin,	H. T. Sprague,
E. B. Kruttschnitt,	E. B. Miles,	James Peach,	Pat. McGasky,
Harry K. Labouisse,	F. F. Miles,	James Peach,	Walter R. Sauter,
Alphonse Ledoux,	W. J. O'Donnell,	A. S. Ranlett,	Joseph W. Stone,
I. L. Lyons,	Dr. W. E. Parker,	Dr. Paul L. Reiss,	S. O. Thomas,
William Mohle,	Lucas K. Moore,	Thomas Sloc,	W. H. Thompson,
E. T. Merrick, Jr.,	John W. Phillips,	W. B. Spencer,	E. C. Walker,
Robert Moore,			

Troisième Jour—Mercredi, 17 mai.

A. A. MAGINNIS, Président;	Gan. Adolphe Mayst,	Camisa H. Bryan,	DR GAYLE AIKEN, Vice-Président;
George P. Auderton,	O. L. Putnam,	C. J. Sincott,	Charles Godchaux,
Joseph K. Garr,	C. W. Harrison,	C. W. Harrison,	I. H. Steiner,
Clement Story,	John B. Lagarde,	John B. Lagarde,	DR PAUL MITCHELL,
Julian M. Swoop,	James Campbell,	Allen Mahle,	Hugh McLintock,
P. F. Pascoe,	Robert C. Davis,	Gan. Eugene May,	E. H. Farrar,
Eugene B. Lapice,	Henry C. Trémolat,	Col. J. B. Levitt,	Judge John St. Paul,
		Dr. Chas. Cassaigno,	Col. Wm E. Hager,
			Samuel Deizago,

Quatrième Jour—Jeudi, 18 mai.

Hon. W. C. FLOWER, Maire, Président;	David Baldwin,	Felix J. Paig,	John McCleskey,
W. S. Hago,	Dr. F. J. Chalabon,	U. Mariotti,	John H. Miller,
Arthur Parker,	Simey Story,	W. C. Robinson,	W. C. Robinson,
Peter Labouisse,	Dr. Hamilton Thibart,	W. S. Parkerson,	W. S. Parkerson,
Samuel Blanc,	Alfred H. Flemming,	Dr. I. Bloom,	Dr. I. Bloom,
George S. Kaneler,	Lessey Story,	J. Snyder Tremontat,	J. Snyder Tremontat,
Sidney Bell,	Dr. P. L. Casachis,	E. C. Byrnes,	E. C. Byrnes,
Albert Baldwin, Jr.,			

La fameuse ménagerie d'animaux dressés de Hagenbeck, se trouve parmi les autres attrants du Midway. Wallace, le lion mangeur d'homme, peut être vu tous les jours. Voyez Millie-Christine, la merveilleuse femme à deux têtes. L'admirable Jim Key, le merveilleux cheval éduqué donne des exhibitions toutes les heures. La fameuse Ferme d'Australie de 25 aces directement de l'Australie, a hier attiré une foule considérable.

AMUSEMENTS A TOUTES LES HEURES DU JOUR:

ENTREE.....25 SOUS. GRAND STAND.....25 SOUS

Une réclamation des anciens esclaves.

New York, 15 mai.—On lit dans une dépêche de Washington au "Herald": Des milliers d'hommes de couleur s'imaginent qu'ils vont être pensionnés par les Etats-Unis, s'ils peuvent prouver qu'ils ont été jadis esclaves. Des promoteurs de cette idée sont à l'œuvre depuis plusieurs années. On estime à plus de \$150,000 versés en petites sommes le montant collecté par les auteurs du projet. Suivant une circulaire qui vient d'être lancée et dont une copie est maintenant entre les mains d'un sénateur des Etats-Unis, un des bureaux est situé à Nashville, Tennessee. J. H. Dickerson est le gérant général. La circulaire porte pour entête "Onward to Victory". Une autre circulaire porte les traits du sénateur Wm. E. Mason, de l'Illinois.

Sir Henry Irving.

Londres, 15 mai.—Sir Henry Irving est souffrant; il a l'influenza.

Nouvelles Américaines

La saisie du vapeur français "Olinde Rodriguez".

Washington, 15 mai.—La Cour Suprême des Etats-Unis a rendu sa décision aujourd'hui dans l'affaire du vapeur français Olinde Rodriguez. C'est la première affaire de bâtiment saisi durant la guerre avec l'Espagne qui ait été soumise jusqu'aujourd'hui à la Cour Suprême. Le juge-président Fuller a lu le jugement qui ordonne la remise du navire pris au large de San Juan de Porto-Rico, le 17 juillet dernier, à ses propriétaires, attendu qu'il n'y a pas été prouvé que les officiers avaient l'intention de forcer le blocus. Incidemment, la cour a établi que le blocus était effectif.

Retour du secrétaire Gage à Washington.

Washington, 15 mai.—Le secrétaire Gage est rentré à Washington après un séjour de deux semaines à Hot Springs, Virginie. Il a recouvré entièrement sa santé et ses forces.

Le Président à Hot Springs.

Hot Springs, Virginie, 15 mai.—Le président McKinley a promis de visiter Minneapolis et St Paul durant l'été ou l'automne, à l'occasion de son voyage dans l'ouest. Le congressional Fletcher, du Minnesota, a présenté aujourd'hui à M. McKinley l'invitation de visiter cet état. A moins d'événements imprévus le Président visitera St-Paul et Minneapolis au cours de son voyage. M. Chapin Brown, de Washington, organisateur du jubilé de paix qui sera célébré dans cette ville la semaine prochaine, a notifié M. McKinley de quelques changements apportés au programme. Le beau temps et l'amélioration de son état de santé ont décidé Mme McKinley à faire ce matin une courte promenade en voiture. Le Président l'a accompagnée.

Mort du sculpteur Ploutz.

Chicago, Illinois, 15 mai.—Tilthman Ploutz, le sculpteur bien connu, est mort aujourd'hui à l'asile des aliénés de Dunning. Au moment où la folie s'est emparée de lui Ploutz a détruit de nombreux ouvrages de valeur dans son atelier. Un travail ardu avait causé un ramollissement du cerveau chez l'artiste.

Sous caution.

Chicago, Illinois, 15 mai.—Le baron et la baronne de Bar, qui sont accusés d'usage de la poste dans un but frauduleux, ont plaidé aujourd'hui non coupables devant la cour fédérale. Onze chefs d'accusation pesent sur eux. La baronne a été mise sous caution de \$1,000 pour chacun des chefs d'accusation, et la caution du baron a été fixée à \$11,000.

Le nouveau cable entre les Etats-Unis et l'Allemagne.

New York, 15 mai.—Le steamer Britannia, de la Compagnie du câble commercial, est arrivé aux Açores et partira, cette semaine, pour faire des sondages, en vue de la pose du fil qui doit relier l'Allemagne avec les Etats-Unis. On croit que la section entre ce pays et les Açores pourra fonctionner en automne. Quand il sera complet, le câble se reliera avec celui de la Compagnie commerciale.

PLAN ET OPERATIONS

Général Otis.

New York, 15 mai.—Une dépêche de Washington dit que les fonctionnaires de l'administration comptent sur un résultat satisfaisant de la conférence qui doit avoir lieu entre la commission philippino-américaine et celle qu'Aguinaldo se propose d'envoyer à Manille. Dans une dépêche envoyée par le général Otis au département de la guerre, le général annonce qu'Aguinaldo lui a expédié un message pour lui exprimer son désir de lui envoyer une commission afin de régler les termes de paix. Les officiers pensent que cette commission soumettra au président Sherman et à ses associés, la réponse d'Aguinaldo aux propositions qui ont été faites par la commission américaine au colonel Arguelles, émissaire d'Aguinaldo relativement au caractère de gouvernement à donner aux Philippines, et que Arguelles a déclarées satisfaisantes. Les Philippines voient assez clairement qu'il est inutile de poursuivre des négociations, en vue d'obtenir une cessation momentanée des hostilités.

Le général Otis n'accordera pas d'armistice; il a fait comprendre qu'il ne veut pas arrêter les hostilités, quelles que soient d'ailleurs les démarches faites par Aguinaldo, à moins qu'il ne consente à se rendre sans condition. Le général Otis démontre dans sa dépêche que, malgré ses offres de paix, Aguinaldo fait des préparatifs pour continuer les opérations militaires. Il devient évident pour les officiers du Département d'Etat, d'après les dépêches qu'il envoie, que le général Otis a trouvé nécessaire de changer ses plans. Il a fait tous ses préparatifs pour attaquer Bacalora où il y a 2,000 insurgés campés. On presume que les mouvements dont il est question dans les dépêches, n'ont pas d'autre but.

Le général Lawton fait de rapides progrès dans sa marche vers l'ouest. L'envoi du major Kobbé avec 1500 hommes sur le Rio Grande, soutenus par 4 des canonnières et des canots à pour but de percuter au général Lawton de traverser le Rio Grande, sans être molesté par l'ennemi. Le plan consiste en un rapide mouvement de Lawton vers l'ouest, le général McArthur restant à San Fernando. Il s'agit, avant tout, d'empêcher les insurgés à Balacoro de traverser le Rio Grande. McArthur a pour ordre de maintenir les communications avec Manille.

Le général Henry a recommandé l'enrôlement de Porto-Ricains, parce qu'il y a très peu de chose à faire et que le plus grand calme règne dans l'île. Les rapports démontrent, d'ailleurs, qu'il n'y a pas assez de volontaires et qu'il faut recruter au moins la moitié d'un bataillon. Ces déficits viennent de ce que bien des régiments n'ont pas fourni le contingent d'hommes qu'il était convenu de lever. Le 19e d'infanterie étant retirée de Porto-Rico, l'enrôlement de 400 Porto-Ricains, ajoutés aux troupes des Etats-Unis, sera bien accueilli.

Attaque des insurgés contre les Espagnols.

New York, 15 mai.—Une dépêche de Manille au Journal and Advertiser annonce que, le 7 mai, la garnison espagnole de Zamboanga, sur les ordres du colonel Oraz, a été attaquée par les insurgés, avec des armes qui avaient été prises sur des canonnières avant qu'elles ne fussent transférées aux Américains. La garnison s'est défendue vaillamment contre cette inexplicable agression; elle a repoussé les insurgés et les a complètement battus. Le général espagnol Montero, gouverneur général de la province, a été grièvement blessé, ainsi que le major Jimino et le capitaine Buell qui a été blessé mortellement. Le lieutenant Granadas a reçu une légère blessure. Un soldat a été tué et trois blessés. Les insurgés ont subi de grandes pertes. Un navire marchand Américain qui se trouvait dans ce port, le Dos Hermanos a été immédiatement exécuté à l'île. Le capitaine Gano a télégraphié ce qui venait de se passer au général Rios à Manille, lequel en a prévenu immédiatement Madrid.

Sermon d'un évêque qui le flétrit.

Atlanta, 17 mai.—L'évêque Gaines, de l'église méthodiste africaine du Sud, a flétri en termes énergiques le crime de Rapt, commis par des nègres. L'évêque déplore qu'il y ait 95 pour cent d'honnêtes gens de couleur qui soient victimes de l'inlégimité des 5 pour cent qui restent. Ce sermo, prononcé dans une église noire, a été écouté par de nombreux blancs. Notre pays, a dit l'évêque Gaines, est soulevé, d'un bout à l'autre, par ce crime horrible qui s'est commis à Palmetto et par le terrible châtiment qui en a été la conséquence. "Je dois dire que quiconque défend ce crime et manifeste la moindre sympathie pour le monstre qui l'a commis, qu'il soit noir ou blanc, est un ennemi de Dieu et un traitre à sa race. Je ne connais pas d'acte plus audacieux, plus odieux, plus infernal que celui de la brute qui abuse de sa force pour enlever à la femme pure et inoffensive son trésor le plus précieux. Il n'y a pas dans le langage humain de terme capable d'exprimer l'horreur que doit inspirer un pareil forfait. Si le ciel me dévoilait un crime de ce genre et que j'eusse la preuve du crime, je n'hésiterais pas à dénoncer le coupable et à le livrer à la vengeance populaire. On a prétendu que les nègres de ce pays n'avaient pas assez hautement protesté contre ces outrages et contre le monstre qui s'en est rendu coupable. Je dois dire que 95 pour cent des hommes de notre race sont prêts à flétrir ouvertement ces crimes. Nous voulons que l'univers sache bien que nous ne sympathisons pas avec ce monstre. Nous ne voulons pas rester sous le coup de cette imputation. Nous ne voulons pas passer pour une race de monstres de cette espèce."

Arrivée du transport "Valencia".

San Francisco, Californie, 15 mai.—Le transport américain Valencia est arrivé aujourd'hui des Philippines à San Francisco.

Arrivée du transport "Kilpatrick" à New York.

New York, 15 mai.—Le transport américain Kilpatrick, capitaine James T. Baker, est arrivé aujourd'hui de la Havane, par voie de Nuevitas, où 590 hommes du huitième régiment de cavalerie se sont embarqués. Ces hommes, ayant fini leur temps de service, seront licenciés à New York. Après une inspection à la quarantaine le transport s'est rendu au quai de Brooklyn. Il sera remis à neut avant de reprendre la mer.

Départ de volontaires du génie pour les Philippines.

New York, 15 mai.—Quatre-vingts soldats du génie venus de Fort Potten sont partis aujourd'hui pour les Philippines sous les ordres du lieutenant Charles E. Loffer, du vingt-troisième régiment d'infanterie des Etats-Unis, régiment actuellement à Manille. Ces soldats sont des volontaires des compagnies B et D du corps de Willets Point. Ils se rendront à San Francisco par chemin de fer et s'embarqueront le 22 courant sur le transport Sherman. Ils pensent arriver à Manille dans sept semaines. Ils vont combler les vides de la compagnie A, partie de Willets Point il y a un an.

L'enrôlement des natifs Porto-Ricains.

New York, 15 mai.—Une dépêche de Washington, annonce que, dans quelques semaines, un bataillon de natifs Porto-Ricains, portant l'uniforme de l'Océan Sam, commencera son service dans l'île, sous la direction d'officiers américains. Cette organisation a été autorisée par le secrétaire Alger, et le général Henry a envoyé des instructions aux officiers qui commandent les ports de San Juan, de Ponce et autres endroits, de désigner des officiers chargés d'enrôler, d'équiper, instruire 25 hommes, y compris un sergent et deux caporaux. Le général Henry a recommandé l'enrôlement de Porto-Ricains, parce qu'il y a très peu de chose à faire et que le plus grand calme règne dans l'île. Les rapports démontrent, d'ailleurs, qu'il n'y a pas assez de volontaires et qu'il faut recruter au moins la moitié d'un bataillon. Ces déficits viennent de ce que bien des régiments n'ont pas fourni le contingent d'hommes qu'il était convenu de lever. Le 19e d'infanterie étant retirée de Porto-Rico, l'enrôlement de 400 Porto-Ricains, ajoutés aux troupes des Etats-Unis, sera bien accueilli.